
Для того чтобы адаптация ребенка к дошкольному 

учреждению прошла безболезненно и легко как для малыша 

так и для его родителей предлагаем практические советы 

                 Как подготовить ребенка к тому, 

      что в садике он будет оставаться без мамы? 

Знаете, какой день, возможно, будет самым тяжелым в 

жизни каждой мамы? Тот, когда мама впервые должна 

оставить своего малыша в садике. Хорошо, что хоть сейчас 

можно сидеть с ребенком до трех лет. Но и в три года они 

еще такие крохотные, такие беспомощные. 

Очень важно, чтобы этот первый день не свалился на 

ребенка неожиданно. Задолго до него разговаривайте с 

малышом о садике, о его правилах, о других ребятах, 

которые очень ждут нового товарища. По вечерам, по 

воскресеньям вдоволь гуляйте по территории садика. Пусть 

все это происходит неторопливо, спокойно, естественно… 

Если есть возможность – пусть пока в садик водит малыша 

не мама, а кто-то, к кому он чуточку меньше привязан. 

Тогда не такой трагедией будет каждое утреннее 

расставание, на самую-самую малость будет менее больно 

вашему малышу. Первое время в детском саду малыш 

может проводить по несколько часов. Это нужно для того, 

чтобы привычный ход жизни ребенка не менялся так резко. 

Постепенно приучайте его проводить время без мамы. 

Настраивайте ребенка на то, что ему придется оставаться на 

дневной сон. И запомните, никогда нельзя оставлять 

малыша на срок больший, чем обещал. 

Если у вас есть возможность, уже в два года (и даже 

раньше) вы можете походить с малышом в какой-нибудь 

игровой центр, группу раннего развития и т. п. Сейчас 



подобных «заведений» очень много, но совсем не следует 

отводить маленького ребенка туда, где он должен 

оставаться один. Малышу не требуется никакого 

такого «развития», ради которого приходилось бы отрывать 

его от мамы, когда он к этому не готов. 

Любому ребенку в саду придется стать более 

самостоятельным. Намного быстрее привыкнет он к такому 

образу жизни, если заранее подготовить малыша делать что-

то без помощи мамы. Главное, не нужно торопиться, а 

приучать сына или дочку к самостоятельности постепенно. 

Если ваш ребенок сейчас именно в таком возрасте – от двух 

до трех лет, - примите во внимание приведенные 

ниже советы: 

• Не нужно немедленно требовать от ребенка, чтобы он, 

начиная с этого момента, всегда одевался только сам. Но – и 

это очень важно! – когда он по своей доброй воле берется за 

одежки и старается надеть их сам, ни в коем случае не 

мешайте ему, не пытайтесь сделать все за него! 

• Планируйте свое время таким образом, чтобы вы могли 

чувствовать себя спокойно, пока ребенок осваивает науку 

одевания. Лучше встать утром на пол часа раньше, чем 

лишить ребенка возможности вовремя овладеть новыми 

навыками. 

• Если же малыш не проявляет желания одеваться 

самостоятельно, можно немножко подтолкнуть его. 

Например, вы можете надеть ему носочки, но не до конца, и 

предложить самому подтянуть их повыше. 

• Предлагайте ему самому снимать ту одежду, которую 

действительно легко снять. 



Как и любой другой навык, умение одеваться и раздеваться 

складывается постепенно, и вы поможете малышу, если 

будете ненавязчиво, но постоянно предлагать ему 

маленькие «уроки»: самому продеть руки в рукава, одернуть 

не до конца надетое платьице и т. д. Можно играть с 

ребенком, устраивая соревнования: кто быстрее наденет 

носки и футболку. 

Быть ребенком - трудно. Это огромная, непрерывная, 

сложнейшая работа – расти: открывать мир, узнавать 

людей, учиться любить. Многие наши беды с детьми оттого, 

что мы не понимаем, не уважаем, не чувствуем этой 

сложности. И часто оставляем их один на один с огромным 

миром, который они еще не успели понять. 

     Подготовила  воспитатель МБДОУ №16  Палухина О.Н 

                                                                          

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                                             

 

 
 


